

# COMENTARIO BIBLIOGRAFICO

## "MANUAL DE INTELIGENCIA DE COMBATE"

Lujosamente editada en los talleres de la Imprenta del Estado Mayor Conjunto, hizo su aparición, recientemente, en segunda edición, la importante obra, "Manual de Inteligencia de Combate", escrita por el señor Mayor Silvio Carvajal Muñoz, del arma de Infantería, y que tan ansiosamente era esperada en nuestros círculos militares.

A ningún profesional puede escapar la importancia de esta obra, porque "las actividades de Inteligencia requieren unidad de doctrina y de procedimiento por parte de las secciones de Estado Mayor o Plana Mayor, que tienen esta misión, y la falta de observación de normas impide la formación de archivo de consulta, para el estudio detallado de las experiencias obtenidas, a fin de evitar que las fuerzas en operación reincidan en sus acciones desafortunadas".

Seguramente no hay en las actividades militares tema tan apasionante ni de tanta importancia para la conducción de las operaciones, como este del Servicio de Inteligencia. Desde tiempos remotos los hombres han echado mano de esta intangible pero poderosa arma, que tan acertada como fructíferamente, actúa por debajo de los planos ostensibles de la guerra y aún cuando esta no siempre ha sido tomada en cuenta, la cantidad de fracasos históricos, de resonancia universal, por su omisión, nos confirman la necesidad de su empleo en el acto bélico. Su vigencia se remonta desde los tiempos del antiguo

conductor chino Sun-Tzu, habiendo sido empleada por los más connotados capitanes, hasta los tiempos presentes en los cuales goza de puesto prominente. Bien nos dice el Coronel General Heinz Guderian que "la Información ha de proporcionar al mando la base de sus decisiones".

Es indudable que su autor, persona autorizada en la materia, alcanzará el objeto que se propone de despertar inquietud por el estudio de estas actividades y que su obra, actualmente la más avanzada al respecto en nuestro medio, dará normas a seguir a los oficiales que dirigen las secciones de Inteligencia en los diferentes escalones, organizando su sistema de trabajo, unificando procedimientos, ya que los modelos para la elaboración de documentos, muy modernos, están ajustados a nuestro sistema, y aplicando los principios de la Inteligencia de Combate para la solución de los complejos problemas que imponen nuestras diferentes situaciones internas.

Por lo expuesto, no podemos menos que recomendar el estudio de este libro del señor Mayor Carvajal, quien a sus reconocidas capacidades intelectuales une su devoción por estas disciplinas, al presentarnos este fruto de su tesoro empeño, en favor de nuestro Organismo Armado, y de sus pacientes estudios en la Escuela de Comando y Estado Mayor del Ejército de los Estados Unidos del Brasil, ejemplo dig-

no de imitarse por quienes han adelantado cursos similares en el exterior.

La Revista de las Fuerzas Armadas, haciéndose intérprete de la opinión de

la Institución Castrense, le augura los mejores éxitos y felicita a su autor por este nuevo triunfo en su vida profesional.

## LA HISTORIA DE LA ARTILLERÍA COLOMBIANA

Con el título "La Artillería Colombiana, Ciento Cincuenta Años de Historia", ha sido publicada esta obra escrita por los señores Capitán Camilo Riaño y Subteniente Juan José Calderón Suárez, bajo los auspicios del Centro de Artillería.

La obra dividida en cuatro partes, trae inicialmente una explicación completa y documentada sobre la artillería española durante la Colonia, como escuela que fue y origen de la de la República; luego un relato vívido de la participación heroica de nuestra "Arma de la divisa negra" durante la Gesta Magna, para, enseguida, mostrarnos los altibajos de su desenvolvimiento durante los primeros ochenta y ocho años de la República y después el extraordinario impulso logrado con la reforma de 1907 que de tan digna recordación es para las armas colombianas.

En ella aparecen los más bellos episodios de nuestra Independencia y de nuestra República. Con perfiles magistrales los autores trazan aquellos bélicos episodios en que las armas nacionales tuvieron participación tan gloriosa. La Emancipación, las guerras civiles y el conflicto con el Perú están admirablemente evocados con el propio sabor de la epopeya. Las memorias de los testigos presenciales de los hechos históricos más recientes están igualmente traídos de manera tal que dan a la obra un impresionante y sugestivo colorido.

Allí García Zapata, más allá Bayona Posada y luego Lombana Cuervo

nos relatan sus memorias. El primero para decirnos de la labor silenciosa pero vital del Ejército en las primeras unidades después de la Reforma de 1907; el segundo para recordarnos la creación de la Escuela de Artillería en el Grupo Bogotá que de tanta influencia ha sido en la modernización de nuestras Fuerzas Militares y el tercero para señalarnos la destacada actuación de la Batería del Grupo Bogotá, a la cual perteneciera, y de la Flotilla Fluvial del Magdalena cuyas épicas actuaciones recordaremos siempre con profunda veneración, los Colombianos.

Echando mano de modernos métodos, éste libro, mediante una selección gráfica de primer orden, nos da una idea objetiva de todos los episodios y de todas las épocas, dándole al lector mejores bases para la apreciación de la historia que se presenta a su consideración.

El estilo en que está concebida la obra es sobrio, castizo y de una sutil amenidad. Allí disputan en valer el humorismo manejado con maestría y el concepto histórico profundo, imparcial y documentado de que se hace gala. Allí la relación de los hechos, no deja nada que desear al lector; desde el dato cronológico exacto, la crónica amena y humorística, hasta el serio concepto en donde se critica lo que es de tal y se alaba lo digno de alabanza.

Este libro es sin duda alguna, un paso más en la colección de nuestra Historia Patria y como pionero en la historia

de la vida de las armas del Ejército, seguramente será un acicate para la continuación de la ardua y difícil tarea en que se empeñaron los historiadores militares que han escrito anteriormente obras de positivo valor dentro de nuestra Historia Castrense.

Verdaderamente digna de encomio es la labor que se impusieron estos oficiales autores, para tras de pacientes estudios en archivos, bibliotecas y entrevistas lograr llevar a sus compañeros de Arma, al Ejército, y a la Nación Colombiana, el relato de los

orígenes y desenvolvimiento de nuestra Artillería a través de ciento cincuenta años de vida independiente, en una prolongada y silenciosa vocación patriótica.

La Revista de las Fuerzas Armadas al registrar complacida la aparición de esta nueva contribución a la Historia, felicita efusivamente a sus autores, por tan plausible esfuerzo y al Teniente Coronel Armando Vanegas Maldonado, quien, como mecenas, puso todo su empeño en la aparición de esta obra de relieve calidad.

## COLOMBIA LITERARIA - ENTREVISTAS

Acaba de aparecer, publicado por la División de Extensión Cultural del Ministerio de Educación Nacional, el III Volumen de Entrevistas de "Colombia Literaria", el interesante programa que desde 1938 dirige J. M. Alvarez D'Orsonville.

Es este un libro que recoge las impresiones de nuestros más eminentes representantes en todos los órdenes intelectuales. En sus páginas podemos apreciar los más autorizados conceptos sobre Crítica de Arte, Derecho Internacional, Economía, Educación, Ensayo, Etnología, Filosofía, Folclor, Historia, Humorismo, Literatura, Novela, Cuento y Periodismo.

Doscientas cuarenta y tres respuestas de variada índole en un verdadero certamen de la inteligencia colombiana y en un concierto ideológico maravilloso, hacen de esta obra, una de las mayores atracciones de librería en el momento, porque quien recorra sus páginas podrá gustar la exquisitez de una prosa flúida y elegan-

te y un acerbo de ideas de profundidad filosófica propia de quienes forman actualmente la élite intelectual del país.

Para todas las aficiones y para todos los gustos es el calificativo que podemos dar a este "texto de cultura", del más puro sabor colombianista.

La labor de J. M. Alvarez D'Orsonville es admirable y digna de encomio. En el lapso de veintidós años ininterrumpidos ha preguntado, a través de los micrófonos de la Radiodifusora Nacional, a nuestros más altos valores intelectuales, cuáles son sus conceptos sobre cultura, en qué consiste su afición intelectual, cómo orienta su actividad en este sentido en beneficio de la nación colombiana y en fin cómo este empeño nacional se proyecta en el orden universal.

El valor de la obra, más que en los conceptos de sus colaboradores, reside en la acertada orientación de las entrevistas por el director del programa que, con amplia visión y conoci-

miento de todos los aspectos culturales, pregunta a cada uno de sus entrevistados aquellos conceptos que más interesan a los amantes de estas disciplinas, haciendo de su espacio radial, hoy por hoy, uno de los más escuchados en el país.

La Revista de las Fuerzas Armadas registra complacida la aparición de este tercer volumen, que ojalá llegue

a todos los colombianos interesados en las cosas del espíritu, y espera de su autor, nos siga regalando con estos magníficos frutos de su esfuerzo.

DE VENTA EN LAS LIBRERIAS

COLOMBIANA Y MUNDIAL

## LA TENTATIVA

Por **Luigi Scarano**, Catedrático de la Universidad de Catania.

Fiel y pulcramente traducida por el penalista Luis E. Romero Soto, Decano de la Facultad de Derecho de Santiago de Cali, acaba de publicarse esta obra del profesor Scarano, que constituye uno de los estudios más fundamentales publicados en los últimos años en Italia acerca del difícil tema de la tentativa. Si bien es cierto que con arreglo al Código Penal vigente en Italia no se hace distinción entre tentativa y delito frustrado, como ocurre con nuestro Código Penal, sin embargo esta obra tiene especial importancia para los penalistas colombianos por estudiar a fondo y a la luz de las más recientes doctrinas penales y de las legislaciones más modernas, todo lo relacionado con los actos preparatorios y los actos de ejecución. Se trata de una monografía pensada, meditada y consultada en todas las fuentes así antiguas como modernas; de un libro que revela una profundidad poco común en los conceptos y un amplio dominio de la materia. Para leerlo con provecho se requiere meditación y dominio de la dogmática jurídica.

**Contenido:** Cap. I. Inadmisibilidad de la distinción entre actos de ejecución y actos de preparación en la tentativa. Cap. II. Significado político-dogmático entre actos de ejecución y actos de preparación en la tentativa. Cap. III. El requisito del fin en la noción de la tentativa. Cap. IV. El criterio de la univocidad en la tentativa. Cap. V. El criterio de la univocidad en el Art. 56 del Código de Rocco. Cap. VI. El problema de la idoneidad de los medios en la tentativa. Cap. VII. El requisito de la adecuación de la acción para la producción de un resultado de daño o de peligro. Cap. VIII. Los requisitos de la idoneidad de los medios y de la adecuación de la acción en el Código de Rocco. IX. La tentativa en la teoría del delito.

Un volumen de 326 páginas, rústica \$ 25.00.

DE VENTA EN LA LIBRERIA EDITORIAL TEMIS, LTDA.

## NOTARIADO Y REGISTRO

Historia, legislación y doctrina

Por **Pablo Garzón Muñoz** y **José Edmundo Morato R.**

Contiene esta obra todas las disposiciones relativas al notariado y al registro de instrumentos públicos, debidamente clasificadas y coordinadas a través de un minucioso índice de materias. También contiene importantes y variados conceptos emitidos por el Ministerio de Justicia sobre problemas relacionados con las funciones y el régimen notarial y con el registro de instrumentos públicos, así como una

lista completa de los actuales circuitos notariales y de registro. Para facilitar su consulta se incluyen amplios índices de materias y de disposiciones legales. Sus autores colaboran actualmente como asesores de la Superintendencia Nacional de Notariado.

Un volumen de 308 páginas, rústica \$ 25.00.

DE VENTA EN LA LIBRERIA EDITORIAL TEMIS, LTDA.

## CODIGO DE PROCEDIMIENTO CIVIL

Por **Jorge Ortega Torres**

Puesto totalmente al día en jurisprudencia, legislación y doctrina, acaba de aparecer por tercera vez este Código de insuperables cualidades como instrumento de trabajo para el abogado y funcionario judicial. Las modificaciones y adiciones introducidas en esta obra, así como la nueva disposición tipográfica de la edición, hacen de ella un libro todavía más

útil y de más fácil consulta. En esta obra, que tiene un total de 890 páginas, el abogado y el juez encontrarán toda la legislación, toda la jurisprudencia y la doctrina más moderna sobre el derecho procesal.

Un volumen de 890 páginas, encuadernado \$ 50.00.

DE VENTA EN LA LIBRERIA EDITORIAL TEMIS, LTDA.

## DOCTRINA DE LA PLANEACION EN COLOMBIA

Por **José Consuegra**

Es esta la primera monografía sistemática acerca de la planeación en Colombia, tema de palpante actualidad. En su primera parte estudia el desarrollo que ha tenido en Colombia, no solo la planeación nacional, sino la departamental y municipal; en una segunda parte hace un análisis completo de la planeación en relación con el ciclo económico, y en la tercera y

última parte se refiere a la legislación colombiana sobre planeación. Es un libro sintético, ordenado y que permite obtener una idea precisa de lo que es la planeación en general y de lo que ha sido en Colombia.

Un volumen, rústica \$ 15.00.

De venta en la Librería Editorial Temis, Ltda.